



Conseil communal du 25 février 2019

Concerne : Recyclage du plastique – enjeux globaux et enjeux locaux, notamment suite à l'annonce de la fermeture et la non-reprise de SOS Plastique

Madame La Présidente, chers membres du conseil,

Chaque seconde, jour et nuit, 951 kg de plastique pénètrent dans les océans. Oui, plus de 9 tonnes toutes les 10 secondes. C'est une estimation donnée dans un reportage du journal Le Monde : **30 millions de tonnes par an.** C'est seulement 10% du plastique mondial annuel, sans aborder ce que deviennent les 90% restant.

Vous avez déjà vu des photos de ces incroyables nouveaux continents de plastiques sur les océans. Ils ne représentent qu'une infime partie du plastique dans ces océans, la majeure partie du plastique en mer fait moins de 5mm de diamètre, et sont quasi invisibles. Il y a aujourd'hui plus de plastique que de plancton dans nos océans.

Sans vous parler de ce qu'il y a dans nos champs, nos forêts, nos jardins. Prenez le temps et l'attention pour regarder dans les rues de Verviers, dans les chemins : le nombre de particules plastique est affolant.

Le plastique est train d'empoisonner la planète, nos vies, notre nourriture et aussi celle de nos enfants.

Proche de nous, le ministre Pierre-Yves Jeholet annonce qu'il veut faire bientôt de la Wallonie un pôle d'excellence en recyclage du plastique.

Le MR dépose dans plusieurs communes une motion « ville sans plastique ».

La Région wallonne et Intradel veulent augmenter la récolte des divers plastiques triés.

Et nous avons sur notre commune au moins, au minimum une initiative intéressante : **SOS Plastic asbl.** Avec ses bons et mauvais côtés, comme tous les projets. **Mais dans notre commune qui peut se targuer d'avoir recyclé 10.000 tonnes de plastique de particuliers pendant près de 20 ans ? Qui possède une telle expérience, un savoir qu'on ne doit pas perdre ?**

SOS Plastic peut être l'opportunité pour nous de faire notre part dans ce domaine.

Vous avez choisi de vous allier pour devenir le pouvoir exécutif de cette commune. Vous avez sorti un plan POLLEC, une DPC terriblement environnementale.

Donc ma question est simple : **Allez-vous saisir ces diverses opportunités relatives au plastique et comment ? Nous serons à vos côtés... Avec des idées si vous voulez.**

Dany SMEETS
Conseiller communal Ecolo à la Ville de Verviers